

No podemos explicarnos, dentro de la lógica, el martirologio de los soldados de esta cruzada de renovación pedagógica, sino concediendo a los autores de tamaña barbarie una ofuscación pasional o una incompreensión mental que significa retrogradación. Ojalá que el sano juicio acuda a imperar en las esferas políticas dirigentes hoy del país del Sur para bien de la civilización de nuestro Continente.

Lima, noviembre de 1928.

.....

c a r t e l

Almas proletarias pujantes bravías
de rusia ha salido el verbo amplio del futuro
en cada esquina de la tierra
hay un agolpamiento de gritos
para hundir a golpes todas las pobrezas
y taladrar las angustias

las latitudes se rompen bajo el peso de las huelgas
y hay rudos martillazos de cólera
sobre el plexo burgués del mundo

mañana la historia no se salpicará de miserias

lenín dilata la palabra hasta otros tiempos
y en las arterias del orbe
estalla sangre moscovita
para alzar las multitudes
sobre las puntas aceradas de la rebelión

en América

se oyen marchas recias de esperanza

cuba haití nicaragua
enredan vientos de ira en todos los espacios
y en lo más alto de la vida
se ha anidado el alma de la reivindicación

camaradas
vuestros brazos tejerán destinos mejores
y entonces será un sol de júbilos
para el paso libre de las masas
y el estrépito vitalizante de la fraternidad

Carlos Arbulú Miranda.

chiclayo—1928.